

Table with subscription rates: Huesca, mes... 2 pesetas; Fuera... Trimestre... 6; Semestre... 12; Extranjero, año... 48; Número suelto diez centimos.

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A. ALMAGEN Calle de Zaragoza, 11 - Huesca

AÑO XII

Diario de la mañana. -- Organó de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

NUM. 3.249

DEL MOMENTO

SER Y PARECER

Das cosas mendenan con más densa frecuencia cada día: los embates de la ola de odio y de sangre, como dice «La Gaceta del Norte» que corremos y las protestas de los periódicos—no de todos; los hay que viven encantados en la ola—contra el huracán.

Van una y otra cosa, ola y protesta, en paralelo. Y ya se ve al notar que la ola se encrepa día tras día, que la protesta periódica, cabalmente por su paralelismo con la ola, no sirve, poco ni mucho, de freno a la tormenta.

Es que la protesta resulta absolutamente «teórica» mientras la ola es eminentemente «práctica». Oponemos y con nosotros el pueblo todo, palabras a hechos, muros de simple hoja de papel a los balazos, intenciones nobles y excelentes a acciones criminales y abyectas. La opinión pública, ahora como siempre, es un mito. No existe efectivamente porque no hay correspondencia, ni aun mínima, de reacción ciudadana contra acción anticívica.

Pero el milagro no se produce y la ola aumenta su volumen y su velocidad. Es que si es cierto que el deber ciudadano comienza en lo que ya se hace no puede ni debe acabar ahí. Y ahí acaba. Porque también es cierto que se está formando en toda España un estado de repulsa contra la Revolución, allí donde ésta se exterioriza en odios, persecuciones y crímenes; pero ese estado, positivo en sí, es neutro en sus efectos mientras, por omisión, coopera al otro estado, negativo, del orden nacional.

Para decir, por ejemplo, del crimen cuadruple de Castiblanco, de doble de Lamiara, de los ataques constantes de la huelga revolucionaria que va subiendo al país de sangre, de luto, de miserias y de ruinas, cuanto la humanidad, el patriotismo, la Fe, la ciudadanía más elementales dictan «al hombre medio», poseemos un copioso arsenal de pensamientos elevados, de palabras justas, cálidas, sonoras, exaltadas, de deseos nobles, magníficos. Pero no se da el caso de que, pensamiento y palabra y deseo, prólogos lógicos de la acción patriótica, sean seguidos de esta acción aunque ella se nos aparece como de urgencia suma.

A las pocas horas de la oleada de odio, de sangre, de sangre y de odio juntos, nuestras olas de protesta cedén y mueren en la playa neutra de la inacción en blanda espuma.

Evidentemente parecemos excelentes ciudadanos, pero no lo somos.

E.

Ambiente deportivo

Nuestros clubs en las Mancomunidades

Todos aquellos que desconfiando o queriéndose apartar de la triste realidad creyeron que nos dejábamos llevar del pesimismo cuando «supusimos que el Iberia y el Zaragoza en sus respectivas Mancomunidades pondrían en discusión el fútbol aragónés, ya se habrán convenido de que nuestra puntería (modestia aparte) al enfocar aquella teoría no pudo ser más certera.

A esos que tanto se interesan por el fomento del fútbol aragónés y que tuvieron la feliz idea de hacer las gestiones necesarias para llevar a nuestros clubs a las Mancomunidades nos permitimos hacer estas preguntas:

¿No habría sido preferible que en vez de ese desastroso campeonato mancomunado se hubiera continuado el torneo regional?

Incluido el Huesca en la primera categoría siendo finalista nacional de amateurs, y un par de equipos más por ejemplo, el Aragón y el Cardé Escoriaza que fueron los mejor clasificados el año pasado, con un poco de habilidad y astucia no se hubiera conseguido el interés al campeonato regional?

¿Avn en el peor de los casos, no hubiera sido siempre más beneficioso, lo mismo económico que deportivamente para el desarrollo de nuestro fútbol?

Estoy seguro que más de una vez habrán pasado por la imaginación de nuestros mandamases estas mismas preguntas y que, aun sabiendo de que cometían una mala acción atentando contra el progreso de nuestro fútbol, se dejaron arrastrar por una obsesión absurda, lanzándose a una aventura con el noventa por cien de probabilidad de fracaso y que podía acarrear fatales consecuencias.

Y como el pescador pescando, víctima en sus propias redes, para no pagado el Zaragoza su torpe y osada ambición y su desmedido orgullo! Quiso forzar la marcha, correr a una velocidad superior a sus medios, y la inevitable se estrella! Stendo los primeros en lamentar la desaparición de un club del historial y tan batallador como el Zaragoza, y de que el Iberia, el decano de nuestros teams se encuentre haciendo equilibrios al borde del abismo, no tenemos más remedio que reconocer, aunque nos duela decirlo, que de lo que les ha ocurrido a los unos, de lo que les puede suceder a los otros, y de la situación precaria de nuestro fútbol, ellos y solamente ellos son los únicos culpables por seguir los derroteros destructores de sus antecesores mandamases, que creían muy equivocadamente que para vivir mejor sus favoritos tenían que aniquilar a sus rivales.

Precisamente cuando en fútbol la realidad es bien distinta; hay que tener adversarios, cuantos mayor en número y más difíciles mejor, porque para que haya interés es indispensable que haya rivalidad, y si no hay rivalidad hay que crearla, y el mejor medio para conseguir esto es nivelar en lo posible las fuerzas de los equipos, y para comprobar esta teoría bastará echar la vista atrás.

J. TRALLERO

ECOS

Una expedición británica trata de escalar la cumbre del monte Everest (el Gaurisankar), la montaña más alta del mundo, con sus 8.840 metros. En 1909 el duque de los Abruzos llegó hasta los 7.500 metros.

Si en un momento dado la luna se hiciera pedazos y se dispersara en átomos, seguiríamos viéndola desde la tierra tal como ahora la vemos hasta algo más de un segundo después de haber ocurrido la catástrofe.

Si un cataclismo igual ocurriese en la masa del Sol, no nos enteraríamos hasta ocho minutos después; con Júpiter, tardaríamos en verlo desaparecer 52 minutos. Vega, nueve años y tres meses.

La longitud total de las calles, boulevard, avenidas y callejones de París, es de 1.110 kilómetros de los cuales en cerca de 400 hay árboles.

Anuncie V. en «La Tierra»

RUN-RUN

Ayer oímos que...

el público que anoche presenció el ensayo general del Orfeón, está encantado de cómo va a representarse «El Huésped del Sevillano».

... los comentarios que hacen muchos ilusos en los días presentes alrededor de la mesa de cualquier café, son muy gratos.

... en el Ayuntamiento va a colocarse un reloj con ramificaciones en todas las casas de los señores concejales.

... así se les recordará a tiempo la hora de la sesión.

... de esta forma se evitarán los plantones al público y a los reporteros municipales.

... la iniciativa no puede estar más acertada y ser más merecedora de ser llevada a la práctica.

Comunidad de regantes del Pantano de Belsué

Se acuerda reiterar la confianza al director de las obras el ingeniero don Federico Jiménez del Yerro

El día 3 del corriente celebró Junta general ordinaria la Comunidad de regantes del Pantano de Belsué, con asistencia de usuarios y representantes de los pueblos de la zona regable.

Fué aprobada la gestión del Sindicato, expuesta en la Memoria reglamentaria del año 1931, así como el presupuesto de ingresos y gastos para el año actual. Se aprobó la próspera situación económica de la Comunidad, que no tiene que girar reparte alguno para el presente año; por cuya gestión acertada fué felicitado el Sindicato.

Renovados reglamentariamente los cargos, quedaron designados: presidente de la Comunidad, don Ricardo del Arce; presidente del Sindicato, don Pascual Campo; tesorero, don Javier Cervero; vocales, por Huesca, don Javier Cervero y don Luis Mur; por Quinceo, don Pascual Campo; por Barbués, don José Arnal; por Torres de Barbués, don Agustín Liess; por Tabernas, don Mariano Galls; por Billestar, don Román Morcu; por Monflorit, don Mariano Bars; por Sangarrén, don Gregorio Ciris; por Almuniente don Francisco Bolea y don José Cremallá; por Grañén, don Benildeo Marrín Costea y don Sabino Domingo; por Pompién, don Manuel Sierra Pomares.

Acordóse reiterar al ingeniero director de las obras, don Federico Jiménez del Yerro, la adhesión y confianza de la Comunidad, y el deseo de que continúe al frente de aquéllas, en cuyo cargo tantas pruebas de celo, competencia y amor a la zona regable ha dado.

Los representantes de Torres de Barbués, Barbués y Almuniente preguntaron por la situación de los proyectos del pantano del Escalón y azud de Barbués; contestándoles el presidente del Sindicato que la Confederación del Ebro los tenía incluidos en sus planes de obras, para realizarlos sin demora; pero la Comisión gestora de la Mancomunidad del Ebro a preguntas reiteradas que le han sido formuladas por la Junta provisional de obras, sobre el asunto, ha contestado con ambigüedades que nada concretan y que no le han satisfecho a él, y ha relegado estos proyectos tan convenientes a la economía agraria del país a los últimos lugares de la relación de proyectos, por lo cual no se puede precisar ni aproximadamente cuándo serán puestos en marcha. Y ello a pesar del interés que la dicha Junta provisional de obras ha mostrado por estas obras y por otros pantanos de la provincia. La necesidad de llevar a cabo tanto el pantano del Escalón como el azud de Barbués sube de punto, teniendo en cuenta que sin el primero no es posible acometer la obra de los canales de derivación del pantano de Belsué, porque se carece de agua bastante, y con el Escalón tendríamos un depósito complementario que evitaría tener que llevar el agua del pantano de Belsué a la parte baja de la zona, desde Sangarrén.

A propósito de lo cual se acordó remitir una comunicación de queja y protesta al delegado del Gobierno presidente de la Comisión gestora de la Mancomunidad.

Finalmente, a consecuencia de un debate sobre estos asuntos hidráulicos que afectan a la zona, se acordó cursar al señor ministro de Obras públicas el telegrama siguiente:

«Reunida Junta general Comunidad regantes pantano Santa María de Belsué, acordado dirigirse vuestreza pidiéndole cesen Comisión gestora, juntas y organismos Mancomunidad Ebro nombrados directamente por antecesor vuestreza con carácter provisional, pues el país desea sean designados por los partícipes interesados, grupo de usuarios que merezcan toda confianza en régimen democrático y procedente. Al comunicarle acuerdo, salídele respetuosamente.—Pascual Campo, presidente.»

Nos envía el digno presidente del pantano de Santa María de Belsué, señor Campo, la Memoria correspondiente al año 1931, la cual gustosos publicaremos a la mayor brevedad.

Un poco de ironía

NO PUEDE SER LA MISMA

En la sección «Reflejos en el agua» que a diario publica nuestro colega «Informaciones» leemos lo siguiente:

Por cierto que algunos lectores nos escriben diciéndonos que esta doña Margarita Nekin, diputada socialista por Badajoz, destacadada por sus campañas de Prensa contra la Guardia civil y secretaria de la Comisión parlamentaria de su partido constituida para recibir las acusaciones contra el benemérito Instituto, tuvo durante la Exposición de Barcelona un empleo retribuido, que pidió al dictador Primo de Rivera y éste le concedió en aquellos años indignos.

Igueramos lo que haya de cierto en esto. Mejor dicho, no lo creemos. Aquella señorita Nekin debe ser otra persona. En primer lugar, porque no parece verosímil que una propagandista socialista como la diputada por Badajoz pidiere y obtuviera empleos lucrativos por merced dictatorial y regia, y mucho menos cuando para desempeñarlos y cobrarlos en Barcelona seguía viviendo en Madrid. Y en segundo lugar, porque es evidente que la diputada socialista ha adquirido la nacionalidad española hace poco; tuvo que ofrecer al Parlamento, al prometer el cargo, que la pediría, lo que de-

Elias Montes Esteban

CORREDOR DE COMERCIO COLGADO

Vega Armijo, 5, 3. Izqda.-Huesca

POSTAL INTERNACIONAL

LA CONSTRUCCION DE BUQUES

Al Gobierno de Londres le interesa hoy más que nunca que en la Conferencia del Desarme que ha de celebrarse a primeros de Febrero próximo, se acuerde algo por las potencias que tengan relación con la supresión absoluta de los sumergibles.

En efecto; la guerra con ellos puede acabar con la potencialidad inglesa en el mar, donde para nada sirven, con enemigos de tal género, los superdresnauts y los grandes buques de guerra, aunque vayan armados admirablemente.

Este pueblo británico quiere ahora meterse en empresas de otro género. Ante todo quiere trabajar en el campo y en la ciudad, en las labores agrícolas y en la industria.

Comprende este pueblo que han pasado los tiempos de las conquistas y de las explotaciones de comarcas diversas esparcidas por todos los continentes, y en su ilusión de no descansar en obras que le den honra y provecho, abandona empresas bélicas y no tiene inconveniente en desarmar sus escuadras en inteligencia con las primeras potencias del mundo, con el fin de evitar los gastos extraordinarios de construcción de nuevos buques de guerra y de entretenimiento de su inmensa flota.

La gran Compañía de construcciones marítimas, la Cunard Line, ha tomado la decisión de suspender los trabajos de construcción del gigantesco transatlántico de 75.000 toneladas, que hubiera sido el mayor del mundo, a pesar de haber gastado ya dos millones de libras esterlinas.

Aunque el presupuesto total de ese buque ascendía a cinco millones de libras, hemos podido apreciar que no ha gustado tal determinación al pueblo de Londres, pues ese buque, que no era de guerra, sino destinado a cruzar el Atlántico rápidamente con una velocidad media de treinta nudos por hora, habría constituido el orgullo de la Gran Bretaña, pues hubiera aventajado en desplazamiento y en rapidez al primer buque del mundo que es hoy el «Bremer», y además han quedado sin trabajo unos 15.000 obreros.

Precisamente, al huir de cuanto tenga alguna relación con los conflictos bélicos, deben tender los esfuerzos de las grandes empresas, como la Cunard Line, a construir barcos mercantes, que sirvan de medio poderoso para el transporte de las obras producto de la industria humana.

A. NOBAL CRESAD

nuestra de modo incontrovertible que hasta ese momento no era español.

Si le hubiese sido no habría tenido para qué adquirir la nacionalidad en este caso. Y no siendo español, ¿cómo iba a cobrar sueldos que pagáramos los contribuyentes españoles y que se le dieran por merec, por favor, por gracia de un dictador nada más?

Evidentemente, nuestros lectores yerran, y aquella señorita Nekin y la enemiga de la burguesía y de la Guardia civil, que ahora ostenta la investidura parlamentaria por Badajoz, no son una misma persona.

NECROLOGIA

Doña Jacoba Llanas Susiac

La quebrantada salud, que con ejemplar fortaleza cristiana, venía padeciendo la muy distinguida y respetabilísima señora doña Jacoba Llanas Susiac tuvo fatal desenlace en la madrugada de ayer, como ya decíamos en nuestro último número.

No ha servido de atenuante el avanzado número de años que contaba la finada ni su estado ya achacoso, para que su eterna separación haya producido entre los oscenses profunda y unánime condolencia, ya que el emparentamiento evocan una generación variada de personas y personalidades de prestigios reconocidos y justificados.

De tales títulos fué doña Jacoba Llanas Susiac digna heredera, por las virtudes de que estuvo investida y dotes edificantes alianzadas en una piedad y sentimientos cristianos puestos siempre a contribución del bien en todas sus manifestaciones.

El Todopoderoso, a buen seguro, habrá premiado con un descanso eterno las obras que realizó en este mundo la finada, a cuyo fin elevamos una fervorosa plegaria.

Reciban el testimonio de nuestro sentido pésame sus afligidos hijos doña Carmen, don Manuel, don Mariano, doña Fernanda; hijos políticos doña Basilia Sampedo, doña Dolores Millaruelo y doña Angeles Perruca nietos, biznietos, sobrinos y demás deudos.

Hey, a las once, tendrán lugar en la parroquia de San Pedro solemnnes funerales por el alma de doña Jacoba Llanas Susiac.

EL GRAN EXITO DE HOY

«El Huésped del Sevillano», por el Orfeón Oscense

Promete ser un enorme éxito la velada anunciada para esta noche, a las diez y cuarto de la misma, en el teatro Olimpia, por el Orfeón de Huesca, y en la que ha de presentarse la zarzuela «El Huésped del Sevillano», estreno en Huesca.

Ya está todo preparado. Los decorados montados, el vestuario elegantísimo en Huesca, los ensayos generales llevados a feliz término, y el éxito formado ya por anticipado, puesto que los ensayos que el baritone señor Echevarría que ha de presentarse esta noche a nuestro público, le han ganado el público abundante que a ellos ha asistido, aplaudiéndosele con entusiasmo.

Las lagarteras forman un coro hermoso, haciendo unas evoluciones muy rítmicas y originales, que han de gustar extraordinariamente.

La zarzuela será presentada con toda propiedad y el Orfeón triunfará plenamente ya que la obra es muy adecuada para él. Los coros, nutridísimos y afinados, resultan majestuosos, llenos de color por los vestidos originales que en los mismos llevan todos y de grandiosidad por lo bien conjuntadas que resultan las voces.

Hay que acudir a aplaudir la representación de «El Huésped del Sevillano», con la seguridad de que el público pasará un rato muy agradable y ovacionará a todos los muchachos que en la obra toman parte.

Junto a las romanzas preciosas que cantan la señorita Riazuelo y el señor Echevarría, tiene la obra unos dúos cómicos, graciosísimos, muy bien cantados, y con gran comicidad, por la señorita Sánchez y el señor Oliván.

La obra está llena de efectos teatrales y, estamos seguros, entrará de lleno en el público desde los primeros compases.

Hasta la noche, pues. En el teatro Olimpia habrá un lleno entero. Lo dice la venta precipitada de las localidades.

Anuncie V. en LA TIERRA. Reemplazar bien su dinero

Información telefónica de "La Tierra,"—España y Extranjero

Madrid 7 (11:30)

Lo preciso para un nuevo 13 de Septiembre, según Largo Caballero

Los ministros celebraron ayer Consejo en Palacio

El jefe del Gobierno, ante el presidente de la República hizo un resumen de la situación actual de España

A las once de la mañana de hoy los ministros quedaron reunidos en Consejo que se celebró en el Palacio de Oriente bajo la Presidencia del jefe de Estado. La reunión duró hasta las doce y cuarto. Al salir le hicieron los ministros en grupos. Los periodistas estuvieron conversando con el ministro de Obras públicas señor Prieto, quien manifestó que en la reunión el jefe del Gobierno había dado cuenta, en un resumen bastante detallado, al jefe del Estado, de la situación política de España en los momentos actuales.

Los demás ministros trajeron al Consejo asuntos que afectaban a los diversos departamentos ministeriales y sometieron a la firma del señor Alcalá Zamora algunos Decretos de interés, entre ellos uno del ministerio de Obras Públicas por el que se nombra a don Teodomiro Menéndez, subsecretario del departamento.

Se destinan a la Comandancia de la Guardia civil de Yernel y Zaragoza, respectivamente, a los tenientes coronales de la benemérita señores Vallejo y Pérez.

Nota de los Ministros

El ministro de la Gobernación dice haber sido suspendido y multado el diario «Mundo Obrero»

En Guerra

El ministro del departamento recibió en su despacho oficial a una Comisión de ingenieros de Aeronáutica.

Se continuaron recibiendo muchas adhesiones en el Ministerio a la Guardia civil.

Lo que dice Casares Quiroga

El ministro de la Gobernación al conversar con los informadores les manifestó que el diario comunista «Mundo Obrero» había sido suspendido por quince días y se le había, además, impuesto una multa de mil pesetas.

Desmintió los rumores circulados sobre la dimisión del gobernador civil de Logroño por los sucesos de Arnedo.

Lo que ocurrió ha sido—dijo el ministro—que a causa del Consejo que esta mañana hemos celebrado en Palacio no he podido todavía entrevistarme con el gobernador civil de Logroño.

El nuevo embajador en Argentina

Esta noche ha emprendido el viaje para embarcar con rumbo a la República Argentina nuestro representante señor Dávila.

Lo que dice Albornoz

El ministro de Justicia recibió hoy en su despacho al fiscal de la Audiencia de Badajoz que ha instruido el sumario por los sucesos de Castilblanco.

Por los informes dados al ministro, éste ha pedido comprobar que

Al salir de los funerales por los guardias de Castilblanco los de "la porra" tienen que intervenir repartiendo abundante "leña"

En las Cortes se habla de la paralización de las obras de construcción de ferrocarriles. A Gil Robles, al parecer, le violentan las cartas. Otras noticias de interés.

no es cierto que los detenidos sufrieran malos tratos.

El fiscal de la Audiencia de Burgos ha marchado para instruir el sumario por los sucesos de Arnedo.

Como los periodistas pidieran al señor Albornoz ampliación a lo tratado en el Consejo de esta mañana, les contestó que la reunión había corrido de toda importancia.

Los informadores le manifestaron que el Decreto de prórroga de los Presupuestos por un trimestre anula los beneficios concedidos en las plantillas de los diversos cuerpos de la Administración, contestando que esa era una cuestión en la que él no tenía que intervenir.

La presidencia de la Comisión jurídica

Entre los Decretos que hoy, en el Consejo fueron sometidos a la sanción del jefe del Estado, figura uno admitiendo la dimisión del cargo de presidente de la Comisión jurídica ascesora al señor Sánchez Román, y otro por el que se nombra para cubrir tal vacante a don Luis Jiménez Arú.

Una circular del fiscal de la República

Hay que querellarse contra las campañas extremistas

El fiscal general de la República ha hecho llegar una circular a todos los fiscales de las Audiencias Territoriales y provinciales en el sentido de que se querellen en aquellos casos de violentas campañas extremistas tanto de la izquierda como de la derecha.

Los funerales por los guardias muertos en Castilblanco

A la salida una señora con sus gritos hace intervenir a los guardias de asalto que reparten «leña»

Esta mañana, en la iglesia de la Concepción se han celebrado solemnes funerales por los guardias muertos en Castilblanco.

Asistieron el Nuncio y el general Sanjurjo.

A la salida de la iglesia se dieron grandes gritos a la Guardia civil.

Los grupos de fieles asistentes a los funerales se manifestaron públicamente marchando al ministerio de la Guerra.

Por el camino se dieron entusiastas vivas a la Guardia civil y mueras a la Neken.

Las señoras, que en gran número formaban parte de los grupos, formaron otro más resagado, que continuaba dando vivas y gritos.

Entonces los guardias de asalto, en la calle de Prim, comenzaron a dar golpes de porra contra las señoras mientras que el oficial que las mandaba repartía golpes con la espada plana.

La confusión fué muy grande, cayendo al suelo numerosas señoras. Huyendo de la actividad con que pegaban los de asalto, se refugiaron las mujeres en algunos portales, de donde se les hizo salir.

En una casa se refugiaron muchas mujeres. Desde allí continuaron dando entusiastas vivas. En aquel momento pasaba frente el camión de guardias de asalto. El chófer, pistola en mano, se acercó al grupo, obligándoles a salir a la calle.

Del Ministerio salía en aquellos momentos el capitán Muiñera, quien al darse cuenta de lo que ocurría quiso intervenir, pero fué también golpeado.

Entre el grupo de manifestantes iba la respetable dama del capitán de la Guardia civil señor Gárate. Los guardias le propinaron varios golpes.

Largo Caballero hace afirmaciones terminantes Cuatro cosas imprescindibles para que tuviera repetición lo de Septiembre de 1923

Los periodistas, al ser recibidos por el ministro de Trabajo le preguntaron si sabía algo de lo tratado en la reunión celebrada por el Director general de la Guardia general señor Sanjurjo y don Alejandro Lerroux. Largo Caballero contestó lo siguiente:

—No sé nada de ello; ahora que si alguien cree que esto podía traer la repetición de lo ocurrido en el mes de Septiembre de 1923, he de decir que para que tales cosas tuvieran repetición son precisas cuatro cosas: la existencia de una persona que se atreva a hacerlo y la ayuda de un Alfonso XIII traidor; un Gobierno cobarde y consistente y un pueblo borreguil que lo soporte.

Cualquiera de estas cuatro condiciones que falte no es posible la repetición de aquello.

La ley de Defensa de la República y los periódicos A "El Debate" también le llega a visitar Casares Quiroga en forma de suspensión por unos días

Igual, pero con diferente nombre

A pesar de haber suprimido la publicación del diario «El Mundo Obrero», se ha lanzado a la calle una hoja solamente denominada «El Mundo Proletario», que es lo mismo, pero servido con diferente salsa.

La suspensión y multa está fundada en la campaña de insultos a la Guardia civil que viene haciendo.

«El Debate» también es suspendido

Esta noche el Juzgado de Instrucción se personó en las oficinas de la Redacción del diario madrileño «El Debate» que ha sido denunciado por la publicación en su número de hoy de un artículo de fondo en el cual se comentaba la actitud de los socialistas contra la Guardia civil y se hacía grandes elogios del Instituto.

Todas las ediciones de provincias fueron recogidas por la policía.

La sesión de Cortes de ayer

Una reunión parlamentaria en la que se tratan muchos asuntos pero de escaso interés

La cuestión de los ferrocarriles ocasiona un largo debate

A las cinco menos cuarto de esta tarde, bajo la presidencia de don Julián Besteiro, se abrió la sesión de Cortes. Hay muy poco público y también pocos diputados.

Se aprueba el acta de la sesión celebrada ayer.

En el período de ruegos y preguntas el señor González Ramos formula algunas denuncias contra la conducta del gobernador y el Ayuntamiento de Coruña.

Alyabas censura al juez de Gandía y pide que se termine la huelga de Sagunto.

Arbóns defiende el Seguro de Maternidad y pide al Gobierno que lo mantenga.

Torres Campaña expone la situación en que se encuentran algunos pueblos de la provincia de Madrid.

Saborit se ocupa del paro forzoso en Madrid. Pide que se examine a ver si está bien justificado el paro de algunas obras y propone una reunión de los pueblos que quieren anexionarse a Madrid.

Otero Fernández combate el Estatuto municipal de la Dictadura.

El ministro de la Gobernación, contestando al señor Saborit, le dice que ya el Gobierno se ocupa de la cuestión del paro.

Alonso pide que al igual que a Santander se le ha concedido el Palacio de la Magdalena se cedan a los Ayuntamientos respectivos las posesiones de la exreal familia.

La prórroga de los presupuestos del Estado

Interviene el señor Ayuso, el cual pide al Gobierno una expli-

cación por el Decreto que dispone la prórroga durante un trimestre de los presupuestos del Estado.

No cree—dice—que el Gobierno se atreva a suprimir las ventajas concedidas en las plantillas a los funcionarios.

Las obras públicas y los ferrocarriles

Prieto dice que el plan de ferrocarriles de la Dictadura es desproporcionado a nuestra capacidad económica

Interviene, al comenzar el orden del día, el señor Lezano, quien defiende el plan de ferrocarriles trazado por el Gobierno de la Dictadura.

Salazar Alonso cree que si se paralizan las obras de construcción de estos ferrocarriles, la situación del paro obrero se agravará mucho.

Ayuso dice que con la paralización de algunas de estas obras se perjudica y mucho a la economía nacional.

Recuerda Salazar Alonso que la suspensión de las obras del ferrocarril Madrid-Burgos dejó sin trabajo a más de 10.000 obreros.

Contesta a los diputados que han intervenido el ministro de Obras públicas. Dice que este debate no es sino el comienzo de otro debate de mucha más importancia que ha de tener lugar cuando se discuta el plan de ferrocarriles del Gobierno. Alude al plan de ferrocarriles trazado por la Dictadura y dice que es muy superior a la capacidad económica de España.

El ministro de Hacienda—agrega Prieto—está dispuesto a que no se construya ni un solo kilómetro de línea férrea.

Leizaola protesta de que el Gobierno no tenga un plan ferroviario.

A las ocho y media se levantó la sesión.

Casares Quiroga habla de lo de Arnedo

Los periodistas volvieron a ser recibidos por el ministro de la Gobernación a quien le preguntaron si ya tenía el informe hecho por el gobernador civil de Vizcaya sobre los sucesos recientes de Arnedo (Logroño).

Contestó que como se trataba de una cosa bastante laboriosa aun tardará un par de días a obrar tal informe en su poder.

Veíó el ministro a aprovechar la ocasión para desmentir rotundamente ante los informadores el rumor de haber presentado la dimisión el gobernador civil de Logroño.

¿Qué ha pasado a una carta del interior dirigida a Gil Robles?

Una carta del mismo Madrid ha tardado en llegar cuarenta y ocho horas

Esta tarde, en los pasillos del Congreso, el diputado de la minoría agraria, señor Gil Robles, estaba comentando con varios diputados un hecho raro que le ha ocurrido con una carta a su nombre dirigida.

El sobre llegó con huellas claras de haber sido violentado y se había pagado con papel superpuesto parte del sobre.

Para desplumar los papeles superpuestos estaban llenos de sellos de la Oficina de Correos.

La carta era del interior y sin embargo había tardado en llegar a su destinatario la friolera de cuarenta y ocho horas.

El señor Gil Robles se fué a casa de un notario y se procedió a abrir el sobre. Una de las cuartillas que dentro de él iba también llevaba el sello de la Oficina de Correos.

Ha presentado una querrela.

También visitó luego al subsecretario de Comunicaciones para darle cuenta de estas cosas.

La ley sobre Congregaciones religiosas

Según noticias particulares llegadas por conducto fidéjimo, podemos adelantar que por la Dirección General de Registros se está haciendo el proyecto de ley, por encargo del ministro de Justicia, sobre las Congregaciones religiosas.

Los huelguistas de la provincia de León, hacen intervenir a la fuerza pública

Al regresar la fuerza al pueblo es objeto de un gran recibimiento

LEON.—La huelga de las minas de Camero ha sido considerada como ilegal.

Un grupo de más de trescientos mineros llegó al pueblo de Vendribe para pedir la libertad de los que fueron detenidos el día primero de año por haber dirigido insultos a la Guardia civil y al cabo del puesto.

Al tener conocimiento de la presencia de este grupo de huelguistas, salió el cabo con cinco números de la benemérita con ánimo de aplacar los ánimos, cosa que no consiguieron.

La actitud de los huelguistas fué muy violenta, haciendo varios disparos.

La Guardia civil persiguió a los revoltosos hasta las afueras del pueblo.

Al regresar los guardias al pueblo fueron muy aplaudidos con entusiasmo.

Barcelona

Otro atraco audaz en una casa de compraventa de objetos

Esta mañana se presentaron en una casa de compraventa de alhajas y otros objetos dos sujetos. Amenazaron a los dependientes apuntándoles con pistolas.

Consiguieron llevarse 1.100 pesetas, dejando las alhajas que había en el mostrador.

Lo que dice el gobernador civil

El nuevo gobernador civil debió recibir a una Comisión del Montepío de San Pedro Pescador, pero no pudo hacerlo.

Después habló con los periodistas, a quienes dijo que sobre la reapertura de los centros de Sindicatos esperaba el informe de la policía.

Violento temporal en las costas Sur de Inglaterra

LONDRES.—La tempestad que se desencadenó ayer en el sur de Inglaterra ha continuado hoy con igual violencia, siendo ya de importancia los daños causados.

Diversos buques que debían llegar a Plymouth, han comunicado que se retrasarán por impedirles avanzar el gran oleaje, y otros han lanzado por T. S. H. llamadas de socorro, habiendo salido a prestarles varios remolcadores.

Dos pequeñas embarcaciones han naufragado, pero las tripulaciones han podido ser salvadas.

LONDRES.—A consecuencia del temporal, se ha hundido un ballenero a la altura de Midway, habiendo parecido ahogado uno de los tripulantes.

LONDRES.—La violenta tempestad seguida de lluvias torrenciales que ha descargado sobre Londres y el sur de Inglaterra, ha originado inundaciones, especialmente en el país de Gales, donde se han desbordado tres ríos quedando inundadas grandes extensiones de terreno.

Teatro Olimpia

Mañana, SABADO:

(A 0'30 y 0'50)

REPRISSE DE LA MAGNIFICA PELICULA

MISTERIOS DE AFRICA

EN ESPAÑOL

Teatro Odeón

EMPRESA S. A. G. E.

Teléfono núm. 3

MAÑANA:

LOS AMORES DEL GRAN DUQUE

Un asunto delicioso del más alto sentimentalismo en el que brilla con vivísimos destellos la figura eminente de

LAURA LA PLANTE

Una apasionante intriga de amor en la fastuosa corte de los zares. Es una superjoya sonora universal, la creadora de SIN NOVEDAD EN EL FRENTE

MEMORIA

Correspondiente al año 1931, leída en la Junta general que se celebró en segunda convocatoria el día 27 de Diciembre de dicho año, leída por el secretario don Luis Mur Ventura

La gimnasia en las escuelas

En la clasificación de los ejercicios que deben componer una lección de gimnasia educativa suca figuran en primer término los de orden, porque su objeto es colocar a los ejecutantes en el lugar conveniente para el buen desenvolvimiento de la lección, a la vez que disciplinan el sistema nervioso. Pertenecen al citado grupo las formaciones y posiciones de firmes y descanso, alineaciones, giros, desplazamientos, giros y desplazamientos combinados, despliegues y repliegues.

Los preparativos suceden a los de orden, son sencillos y deben comprender ejercicios dirigidos a todas las partes del cuerpo; por esta circunstancia, forman una lección completa de gimnasia, pero muy atenuada. Son el prólogo de la verdadera lección; «constituyen el primer peldaño de la escala de intensidades que la lección completa contiene». Comprende las posiciones de piernas y los movimientos de brazos, cabeza, tronco y combinados.

Los fundamentales son considerados por Ling como necesarios y suficientes para dar a la persona la salud y el vigor físico. Constituyen la verdadera lección y están clasificados en los siguientes grupos: ejercicios de pierna, de gran extensión, de suspensión, de equilibrio, dorsales, abdominales, laterales, de locomoción y de salto.

Los primeros tienen por objeto desarrollar y fortalecer las masas musculares, tan considerables en las piernas, y beneficiar las articulaciones de la rodilla y del pie.

Desempeñan el oficio de derivativas porque al entrar en mayor actividad los músculos correspondientes, atraen hacia ellos gran cantidad de sangre, descomponiendo el cerebro y otras partes del cuerpo donde un exceso del líquido vital podría resultar perjudicial.

Los ejercicios de gran extensión influyen considerablemente sobre la casi totalidad de los músculos del cuerpo humano, pero de modo más directo sobre los de la espalda. Fortalecen los músculos que intervienen en la respiración

y benefician el desarrollo del tórax y con él, la respiración y circulación. Son los más característicos de la gimnasia suca.

Al ejecutar el movimiento, toma el cuerpo la forma de medio arco ojival, los músculos de la espalda se contraen y originan la curvatura de la región dorsal del raquí, que es precisamente donde ha de hacerse la flexión, pues debido al mayor movimiento de la porción lumbar es mucho más fácil flexionarse por ésta que por la dorsal, en cuyo caso el movimiento de flexión hacia atrás estaría mal ejecutado. En la realización de estos ejercicios es muy frecuente contener la respiración, falta que debe atenderse y evitarse a toda costa.

Los ejercicios de suspensión exigen apoyo fijo, como barras, espaldaras, cuadro suco, etc. Son buenos para ampliar la caja torácica y desarrollar los músculos de los brazos, pectorales y grandes dorsales. Deben hacerse de manera que el tórax no se comprima, al objeto de que la respiración pueda hacerse libremente. El maestro ha de prestar la máxima atención al efectuar sus alumnos los ejercicios comprendidos en este grupo; teniendo en cuenta en todo momento que una buena ejecución es de saludables efectos, mientras que una ejecución incorrecta los hace fácilmente peligrosos.

Los ejercicios de equilibrio manifiestan su influencia sobre el cuerpo en general y en la coordinación de los movimientos. Mejoran las grandes funciones de la circulación y respiración y educan y disciplinan el sistema nervioso, así como también proporcionan al cuerpo destreza, agilidad, resolución y serenidad para efectuar ejercicios que, de no haber practicado intensamente, producirían en el individuo temor o vértigo por excesivamente peligrosos que fueran. Ponen en actividad gran número de músculos para conservar o recuperar el equilibrio. El trabajo muscular que se realiza es poco intenso.

F. I.

RELIGIOSAS

8. DE ENERO

Santos de hoy
Santa Gúdula, virgen; San Severino y San Apolinar, obispos.

Santa Gúdula, virgen
Era flamenca de nacimiento e hija de padres piadosos y temerosos de Dios, ricos y poderosos.

Entró en el mundo, tuvo su madre una revelación de que la hija que él era a la vez sería Santa y muy esclarecida a los ojos del Señor. Fué su madrina en el bautismo Santa Gertrudis, parienta suya, y más tarde la tomó a su cargo a fin de educarla para Dios.

Gúdula permaneció en el monasterio de Nivelá todo el tiempo que vivió Santa Gertrudis, donde dió muestras de su insigne santidad; y cuando su Santa maestra, volvió a casa de sus padres, donde hizo una vida admirable.

Obró Dios por su sierva muchos prodigios en vida y muerte.

Floreció en el lugar de su sepultura un árbol en mitad del invierno; y habiendo trasladado su cuerpo a una ermita que frecuentaba mucho, situada a dos millas de su casa, el referido árbol se trasladó milagrosamente a su puerta.

Ocurrió su muerte el día 8 de Enero del año 660.

Santos del día
Las misas conventuales a las nueve y cuarto.
La Misa Santa, en la Capilla, a las cinco y media.
Se explicará por doña Manuela Bercece.

OLIMPIA

Meñansa, sábado (a 0'30 y 0'50):
Reprise de la magnífica película «Misterios de África», en español.

Estación Meteorológica de Huesca

Observaciones del día 7 de Enero
Horas de observación: 18
Barómetro a 0.^o nivel del mar 762'5
Humedad relativa 64%
Dirección del viento y fuerza W-1
Velocidad en 24 horas 276 km.
Estado del cielo Nuboso-08
Temp. máxima a la sombra 10'8
Idem mínima ídem 1'1
Oscilación termométrica 9'7
Precipitación acuosa 0'0

Se compra

Pan duro a 20 céntimos kilogramo, en el Almacén de Cereales, Ramón y Cajal, 1.

Suscríbese a LA TIERRA

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes
LEANDRO LORENZ HUESCA
PORCHES DE VEGA ARMIJO—TELEFONO 86

Lunes y Miércoles, de seis a nueve, chocolate con churros, UNA peseta

Vides Americanas

Injertos con pie desecado, vidifiers garnaacha. millar 130 pesetas
Rupetris Lot, bordados. 60
Aramón núm. 9 50
Murviello núm. 1.202. 50

Los precios se entienden al contado 60 días.
A personas que ofrecen garantía, pago al Agosto.
Para más detalles, dirigir la correspondencia a

Francisco López Banastás (Huesca)

Hermenegildo Franco Zapatería

Grandes existencias en todas clases de calzados.—Esta casa posee en todos los artículos las novedades posteriores a las últimas creaciones de la moda. El que conoce esta casa, la prefiere y compra; visítela.

Sección de zapatos caballero, a 18 pesetas
Hermenegildo Franco San Lorenzo 10-14 - Huesca

Ultimas publicaciones

Editadas en el mes de Diciembre de 1931

BONFANTE.—Las relaciones de vecindad. Traducción, prólogo, concordancias y apéndices, por A. García Valdecasas, 7 ptas.

CONSTITUCION de la República española, ley de Responsabilidades y de Defensa de la República. «Edición oficial», 1'50 ptas.

ORUE.—La Sociedad de Naciones. 2.^a edición revisada y aumentada, 12 ptas.

AZPEITIA.—Legislación Notarial. (De las Contestaciones a Notarías), 15 ptas.

CAMPOY.—Elementos de Hacienda pública. (De las Contestaciones de Auxiliares de Aduanas), 6 ptas.

RUIZ DE GOPEGUI.—Elementos de Física y Electricidad. (De las Contestaciones de Oficiales de Telégrafo), 11 ptas.

SANCHEZ.—Geografía general y de España. (De las mismas Contestaciones), 9 ptas.

MIGUEL.—Elementos de Algebra y Nociones de Trigonometría. (De dichas Contestaciones), 8 ptas.

LOPEZ FREIGERO.—Contestaciones al Programa de Carteros urbanos, 10 ptas.

Nuevas administraciones exclusivas

FABREGAS DEL PILAR.—Políticos y funcionarios. Cuestiones candentes. Realidades españolas, 6 ptas.

MAURA.—Dictámenes. Tomo VI, 20 ptas.

SERRANO.—Tecnología industrial. Tomo I. Molinería y forja. Texto y Atlas, 35 ptas.

«Editorial Reus, S. A.

Academia: Preciados, 1.
Librería: Preciados, 6
Apartado 12.250, Madrid

La película de mayor éxito en Madrid y Barcelona ha sido la del más famoso artista del cine sonoro

Pronto, en Huesca

Caja de Previsión Social de Aragón

Retiro obrero obligatorio

Todo aquel que se halle inscrito en este seguro social, puede mejorar la pensión o capital, que en su día le corresponderá, imponiendo cuotas voluntarias, sin compromiso ni de tiempo ni de cantidad, las cuales son bonificadas por el Estado y dan derecho a la pensión de invalidez

Para esto dirigirse a la

GENERAL DE LA CAJA DE PREVISION SOCIAL DE ARAGON - HUESCA

COSO ALTO, n.º 45 (Planta baja)
Apartado. núm. 17

Leandro Pérez Barón

Abogado en ejercicio
Coso Bajo, 60 HUESCA

Chocolates Orús

Sigue siendo la Confitería y Pastelería de VIUDA DE PORTA, de Huesca, la exclusiva para la venta de los amados chocolates ORÚS de Zaragoza.
Los precios son los establecidos en fábrica.

CLASES FINAS
CLASES ESPECIALES
CLASES ECONOMICAS.

Comptimos en calidad con todas las marcas.
La casa de más producción y venta de Aragón.

FUNDADOR Y PROPIETARIO
JOAQUIN ORUS

Comer bien.....

por poco dinero es cosa sencilla, comprando excelente

Cerdilla a 3 ptas. kilo en el puesto de Saral (interior del Mercado).

Última semana de la venta de este artículo.

Imprenta de LA TIERRA - Huesca

te hubiese ocurrido en su totalidad no obstante la presteza y actividad desplegada por el Sindicato y principalmente por la Comisión de riegos, de no haber contado también con la diligencia de los ingenieros señores Jiménez del Yerro y Coarasa que con un interés muy de agradecer intervinieron personalmente en la dirección de los trabajos consiguiéndose con ello el taponamiento del desagüe que permitió la colocación de otra válvula nueva.

Sabemos que para que en lo sucesivo se aleje por completo la repetición de estos hechos que tan sensibles consecuencias pueden producir, se proyecta colocar un doble juego de válvulas a fin de evitar en caso de rotura la pérdida del agua.

El Sindicato tiene la satisfacción de poder notificar que conforme a sus aspiraciones y proyectos y satisfaciendo los deseos de numerosos regantes, ha construido en el último año el azud que lleva sus aguas al término de Galliniego con lo cual se ha conseguido por un lado no sólo una comodidad, sino una economía al Sindicato, pues no ignoráis que aun para estar antes muy mal servidos se pagaba al año una cantidad muy regular de jornales en reconstruir con grava suelta, piedras y arena, el esbellón que por su gran longitud era muy fácilmente deshecho, dejándose continuamente sin agua al término que sufría las consecuencias de tan frecuentes interrupciones, que han cesado ya para lo sucesivo, puesto que disfrutará de mayor continuidad a la vez que de mayor caudal de aguas.

Daremos datos concretos del coste de tal obra, para que sirvan de conocimiento a los regantes, así como nota minuciosa de la inversión de los fondos del Sindicato, a fin de que con vista de ellos podrá formular las observaciones que juzgue convenientes y podrá apreciar también la labor del Sindicato en cuanto a la parte administrativa de vuestros intereses afectos, detalles, que ampliaremos no sólo en cuanto a la inversión de fondos, sino también al empleo de los sacos de cemento, desechos del Sindicato de exponer en todo momento con la más clara sinceridad cuantos datos pueda interesar su conocimiento en una Junta general.

(CONTINUARA)

La película de mayor éxito en Madrid y Barcelona ha sido la del más famoso artista del cine sonoro

Pronto, en Huesca

Adhesiones a la benemérita

S. gún nos enteramos, ayer fueron muchas las personas que pasaron por el cuartel de la Guardia civil en Huesca, para dejar sus tarjetas en señal de adhesión a tal Instituto; y que las adhesiones han de aumentarse grandemente durante estos días.

Asociación Patronal Oscense

La Junta general ordinaria anunciada para hoy, queda aplazada para mañana, en el mismo lugar y hora.

El motivo del aplazamiento obedece al desecho expresado por gran número de socios, de concurrir al festival del Orléon Oscense.

LA JUNTA DIRECTIVA

SUCESOS

Perecance fatal

Comunican de Sangarrén, que hallándose arrancando un árbol en un campo el obrero Gabriel Menesma, hubo que lamentar la rotura de una de las válvulas dándole con ello lugar al escape del agua, perecance que inflexiblemente

Hojas sueltas

El mayor milagro del amor es curar la esquietería.

La moda, ese ídolo de la juventud, es la más ruinosa de todas las vanidades.

La generalidad de los hombres piensa poco, cree todo lo que le dicen y obra por instinto.

Las pocas cosas buenas que hacen los hombres es por el desacerer en ellos al hacer las malas.

La tentación impide a menudo cometer tentativas.

OLIMPIA

Mañansa, sábado (a 0'30 y 0'50):
Reprise de la magnífica película «Misterios de África», en español.

Casa en venta

Reconstruida recientemente, Santiago, núm. 11. Razón, Coso Bajo, núms. 12 y 14, Alpagarera de Marcelino Nogués, Huesca.

De sociedad

Saludamos ayer al propietario de Pueyo de Mañansa, don Benito Liesa, considerado amigo nuestro.

— Durante su estancia hemos saludado a nuestro querido amigo de Berbegal, don José Sorribas.

— Estuvo unas horas entre nosotros don Mariano Albert, de Selgua.

— Ha dado a luz felizmente una hermosa niña doña Asunción Ramos, esposa de nuestro considerado amigo don Manuel Lafarga Pelayo.

Expresamos el más sincero parabién.

	Pesetas
«Días de lucha: Recuerdos de mi vida», por Angélica Balabanof . . .	6'00
«Felipe II: Un asunto tenebroso», por Lovis Bertrand . . .	5'00
«Reforma o revolución?», por Rosa Luxemburgo . . .	4'00
«El problema médico social de la tuberculosis», por Tomás de Benito . . .	7'50
«El Conde de Abrañosa» (de las obras póstumas de Eca de Queiroz), traducción de W. Fernández Florez . . .	5'00
«Andorra», por Landelino Moreno . . .	3'00
«Una vida pintoresca», del siglo XIX, por Manuel Fernandez y González . . .	6'00
Derecho civil español común, por Demófilo de Buen . . .	40'00
«Cartas del frente y de la prisión», por Carlos Liebknecht . . .	5'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por autores reunidos . . .	5'00
«Inquietudes de la Nueva España», por Manuel Fernández Núñez . . .	3'50
«Los Rebeldes», por Alejandro Marai . . .	6'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht . . .	5'00
«Pasajeros de tercera», por Kurt Klaber . . .	6'00
«La lucha de clases en Italia», por Pietro Neunni . . .	6'00
«Formularios de divorcio», por J. M. Ugarte . . .	10'00
«Tres cómicos del cine»: Charles Chaplin, Clara Bow y Harold Lloyd, por César M. Arconada . . .	6'50
«La linterna sorda», por Jules Renard . . .	5'50
«Lenin, Petrogrado, en peligro, La Ocrania», por O. Piatusky . . .	6'00
«Capitalismo y comunismo», por Max . . .	6'00
«Nosotros los bárbaros», por Aren Bramson . . .	6'00
«La vida de Bacunin», por Elena Iswolsky . . .	6'00
«Técnica del golpe de Estado»: Napoleón, Trotsky, Pilsudky, Primo de Rivera, Mussolini . . ., por Curzio Malaparte . . .	6'00
«Doce hombres y un capitán», por Theodor Plivier . . .	5'00

Interesantes novedades literarias que encontrará usted en la Librería LA TIERRA Villahermosa, 12-Huesca

Envios para fuera contra reembolso

	Pesetas
«El Marqués de Sade» (su vida), por Otto Flaque . . .	6'00
«El papel social de la Iglesia», por J. Baby . . .	1'50
«Mujeres y frailes», por Josef Kallinikow, 2 tomos . . .	10'00
«Revolución sobre Alemania», por E. D. Valkmann . . .	6'00
«El Infierno», por H. Barbusse . . .	6'00
«El Gobierno de las mujeres», por Armando Palacio Valdés . . .	5'00
«La Nueva tierra», por F. Gladkov, autor de la Gran novela «El Cemento» . . .	6'00
«El paraíso norteamericano», por Egon Erwin Kisch . . .	7'00
«Economía política», por José María Valverde . . .	12'00
«Mientras Ella va llegando», por Jacinto de Ramos. (Este libro sincero y horrible de cuyas páginas mana la podredumbre de la Peste Blanca, es el libro de la Tisis que estaba por escribir . . .)	5'00
«Peregrinaciones por España», por André Cortis . . .	5'00
«Dos años», por Siam O'Flaherty . . .	7'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés . . .	5'00
«Opio», por Jean Cocteau . . .	5'00
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc . . .	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezyński; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética) . . .	6'00
«Infancia terrible», por Jean Cocteau . . .	5'00
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel) . . .	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André . . .	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender . . .	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender . . .	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender . . .	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbo . . .	7'50
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano . . .	12'00
«Infartorios conyugales», por Jorge A. Barnett . . .	6'00
«El Polisón», por Martín del Val . . .	5'00
«Rusia en las tinieblas», por Vera Tigner . . .	6'00

Muchos muebles

- Armario de luna estilo francés, a . . . 100 pesetas
 - Armario de luna con luna segunda, a . . . 80 „
 - Camas con somier desde 29 ptas., a . . . 300 „
- EN FERRETERIA EL QUE MAS BARATO VENDE



Grandes existencias en batería Cocina, Loza y Cristal

Hierros, Drogas y **Joaquín Lafarga, Huesca**

Ferretería

Gran Bazar de Loriente

Aparato de Radio

La Voz de su Amo

El único Superheterodino de ocho lámparas que justifica la supremacía de su nombre en todo el mundo, primero por sus Gramolas y hoy con este maravilloso aparato de una selectividad inigualable.

Oigale en esta casa o en la Sucursal, Coso de García Hernández, número 23 (Antes Coso Bajo)



Aparatos gramófonos con discos desde 125 pesetas

Pronto, nueva sección que se anunciará

Libros para el agricultor y el ganadero

Cultivos terrajeros y alimentación del Ganado, escrito expresamente para ganaderos y profanos; por S. Arán . . .	12'00 ptas.
Las aves y sus productos. Explotación económica de gallinas, patos, ovas, pavos y palomas; por S. Arán . . .	12'00
Ganado lanar y cabrio. Razas, producción y mejora, alimentación, producción de carne, lana y leche. Higiene y enfermedades; por S. Arán . . .	14'00
Ganado vacuno. Leche, manteca, carne, trabajo, etc. Sin tecnicismo y muy práctico; por S. Arán . . .	14'00
La Vaca lechera. Explotación y administración del estable al alcance de todos. Con 101 grabados; por S. Arán . . .	12'00
Gallinas y gallineros. Curso completo de avicultura. Producción de carne, producción de huevos, reproducción de las aves, incubación artificial y cría de pollos; por Ramón J. Crespo . . .	15'00
La agricultura al alcance de todos. Enseñanza gráfica en 33 lecciones, con 600 grabados; por A. Jennepin y Ad. Herlem . . .	6'00
Avicultura lucrativa. Gallinas, pavos, pintadas, avestruces, patos, gansos, palomas y faisanes. Sus razas, incubación, cría, producción, conservación, etc.; por Wan Dober . . .	8'00
Tratado práctico de abonos. Materias primas que deben aplicarse en el abono de las tierras; por Wan Dober . . .	6'00
El conejo. Explotación productiva de la carne, pieles y pelo, con láminas en negro y en color; por Wan Dober . . .	8'00
La crisis agrícola y el remedio cooperativo traducido del francés; por Santos Arán . . .	6'00
Viticultura práctica. Las plagas de la vid y sus tratamientos. Las enfermedades de los vinos; por Dr. N. Oliván-J. Adderson . . .	8'00
El cultivo del olivo y demás plantas productoras de aceite; por J. Gómez de Fuencarral . . .	4'00

Señora:

El que bate el record de la baratura en Tejidos y Sastrería, es

SANCHEZ

Ahí, como en ninguna parte de España, halla usted:

Medias seda, de 6 pesetas a . . .	3'50 pesetas
Medias hilo, de 4 pesetas a . . .	2'00
Peleles, desde . . .	0'50
Camisetas niña, desde . . .	1'00
Cubiertas cama grande . . .	6'50
Colechones cama grande . . .	13'50
Panas, desde . . .	2'00
Fajas modernas señora, a . . .	2'50
Sábanas grandes . . .	5'00
Mantas lana, de 50 pesetas a . . .	23'00

Colecciones variadas y bonitas de trajes a medida a cargo de un cortador excelente

PRECIO INCOMPETIBLE

Debe usted mirar precios antes de hacer sus compras, que **SANCHEZ**, solícitamente, la atenderá en el **Coso Bajo, número 63 HUESCA**

Suscríbase a "La Tierra,"

El periódico mejor informado de la provincia

ATENCIÓN

¿Queréis comer bien y económico?

de HILARIO CALVO

dónde encontraréis:

Aceite superior a . . .	1'60
Azúcar, a . . .	1'55
Vino cosechero superior, a . . .	0'40
Papas . . .	0'30
Sal . . .	0'10
Sal, saco de 50 kg., a . . .	3'50

SE SIRVEN ENCARGOS A DOMICILIO

NO CONFUNDIRSE:

Fatás, número 3 (Junto al Teatro Odeón) - Teléfono 214-B

Estuches

25 cartas y 25 sobres en buen papel tela, a

0'95 pesetas

Librería "La Tierra, Villahermosa, 12-Huesca

Librería, Papelería y Objetos de Escritorio

LA TIERRA

Organo de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

Villahermosa, número 12 -- HUESCA

Se reciben encargos para toda clase de trabajos de Imprenta

Diputación de Huesca